



# CHALLENGE JEUNES

## Dossier de Presse

Édition 2025

## Challenge jeunes 2025

Pour cette seconde année, le dispositif « Challenge jeunes » est de nouveau multipartenarial. Initié par la Mutualité sociale agricole (MSA) du Languedoc, il associe la Caisse commune de sécurité sociale (CCSS) de Lozère, la direction des services départementaux de l'Éducation nationale (DSDEN) et le Département de la Lozère.

Ainsi, chaque partenaire poursuit sa politique en faveur de la jeunesse visant à encourager l'engagement et la prise d'initiatives des jeunes, à mettre en avant et à aider financièrement les projets retenus par le jury.

Amélie Léon, chargée de développement social à la MSA du Languedoc, a souligné l'importance de cette collaboration : « Ce partenariat reflète une véritable union de compétences. En mutualisant nos forces, nous pouvons accompagner les jeunes de manière plus complète. C'est un bel exemple de ce que peut accomplir une démarche collective au service de la jeunesse. »

L'appel à candidater, pour les 11 à 25 ans, a été lancé en décembre 2024. Les projets à l'initiative des jeunes devaient répondre à plusieurs critères d'éligibilité :

- agir sur le territoire lozérien ou être résident de Lozère,
- soumettre un projet individuel ou collectif : les projets pouvaient être accompagnés par des structures locales (associations, services jeunesse, etc.).
- la mixité filles/garçons est encouragée

Ils devaient aussi démontrer l'engagement des jeunes dans un ou plusieurs des champs d'actions suivants :

- la citoyenneté et la promotion des valeurs de la République (égalité, laïcité, lutte contre les discriminations),
- l'environnement (protection de la nature, éco-citoyenneté, développement durable),
- la culture et les sports (création artistique, événements culturels, pratiques sportives locales),
- l'entrepreneuriat et l'innovation (création ou reprise d'entreprise),
- la solidarité (projets de solidarité locale, internationale, lutte contre les inégalités),
- la mobilité locale et internationale (projets de mobilité, échanges culturels, voyages éducatifs),
- la santé et le bien-être (prévention, santé mentale, prévention des addictions).



## Un jury séduit par l'engagement des candidats

Un comité technique a étudié les dossiers proposés du 14 au 17 janvier 2025. Les candidats retenus ont été invités à présenter leur projet devant un jury le jeudi 23 janvier (5 min de présentation + 5 min d'échanges). Le jury a évalué les projets selon les critères suivants : utilité sociale/engagement, autonomie, impact local, utilisation des financements, innovation/créativité, perspectives de développement/inscription dans la durée.

Le jury était composé de Patricia Brémond, vice-présidente du Département, en charge de la jeunesse, de l'éducation et de la citoyenneté, d'Hélène Foloppe, référente jeunesse au Département de la Lozère, d'Amélie Léon, chargée de développement social territorial à la MSA du Languedoc, de Amandine Pic, responsable du service Action Sociale de la CCSS, de Lorène Tuzet, conseillère technique territoriale à la CCSS de Lozère, et de Maxime

Oulie, conseiller d'éducation populaire et de jeunesse au SDJES de l'académie de Montpellier.

Patricia Brémond, présidente du jury a déclaré : « Ces jeunes ne se contentent pas d'avoir des idées : ils osent, ils s'engagent, et surtout, ils agissent pour construire un avenir plus solidaire et durable. »

Les candidats, âgés de 14 à 25 ans, ont proposé des projets couvrant une large palette de thématiques : préserver les traditions locales, sensibiliser à des enjeux sociétaux ou s'engager pour des causes humanitaires.

Lorène Tuzet, conseillère technique territoriale à la CCSS de Lozère, a été impressionnée par l'originalité et la détermination des participants : « Les projets que nous avons découverts répondent à des besoins locaux, renforçant la vie économique, sociale ou culturelle de notre territoire, tandis que d'autres font rayonner la Lozère. Ce mélange d'initiatives est une richesse précieuse qui reflète l'énergie et le potentiel de notre jeunesse. »

## Des projets porteurs de sens et d'ambition

### 1er prix (3 000 €) : Naoual et l'association La Loco-Motive 48 - Coup de coeur de la CCSS

Des ateliers créatifs pour collégiens : Naoual et son équipe animent le club ado « Sors de ta chambre », au tiers lieu La Loco-Motive 48 à Villefort. Chaque mois, des collégiens y découvrent des activités comme la gravure, la poterie ou le street art pour libérer leur créativité.

lalocomotive48@gmail.com  
07 45 05 35 70



## 2e prix exaequo (2 500 € chacun) :

### Lily et ses deux consœurs - Coup de cœur SDJES

Un trek solidaire au cœur du désert marocain : Lily, Fanny et Diane participent au trek solidaire « Rose Trip Maroc » du 30 octobre au 4 novembre 2025. Elles soutiennent cinq associations (Ruban Rose, Jeune & Rose, Surfrider Maroc, Club Petit Déjeuners, Cap Éco Solidaire) et organiseront des événements sportifs et culturels pour financer leur projet et sensibiliser à la solidarité.

loztrip48@gmail.com  
06 37 44 41 13



### Simon - Coup de cœur du Département de la Lozère

Création d'une métallerie dolanaise : passionné par le travail du métal, Simon lance son entreprise de métallerie à Saint-Rome-de-Dolan, offrant des créations sur mesure destinées aux particuliers (bâtiment : garde-corps, portail, main courante, escalier, marquise...) ou aux professionnels (agricoles notamment).

simonnurit48@gmail.com  
06 62 95 77 19



## 3e prix (1 250 €) : Lola

Coopération pour une agriculture durable : Lola et ses camarades du BTS « Analyse, Conduite et Stratégie des Entreprises Agricoles » du LEGTA François-Rabelais à Saint-Chély-d'Apcher collaborent avec des étudiants allemands pour explorer des solutions agricoles face au changement climatique, notamment dans la gestion de l'eau et les énergies renouvelables. En octobre 2025, ils se retrouveront à Cochem, en Allemagne, pour réaliser un reportage bilingue sur les vignes et leur résilience.

lolb070906@gmail.com  
07 71 79 92 89



## 4e prix (750 €) : Noé et le club équestre Equinature 48

Représenter la Lozère au Salon du Cheval : Noé et sept jeunes cavaliers du club participent au concours national Poney Passion lors du Salon du Cheval d'Avignon, en mettant en scène la légende de la Bête du Gévaudan à travers un spectacle alliant théâtre, costumes et équitation.

equinature48@gmail.com  
06 81 06 91 09



## 5e prix exaequo (500 € chacun) :

### Inès : la beauté à portée de main en Lozère

Inès lance Beautyness, une activité de maquillage professionnel en Lozère, proposant des prestations variées pour toutes les générations, des maquillages festifs pour enfants aux mises en beauté pour mariées et futures mamans.

inesamblard48@gmail.com

07 69 20 64 72



### Léa : une boutique inclusive et engagée

Léa souhaite ouvrir une boutique de vêtements à Badaroux, où toutes les tailles seront représentées, afin de promouvoir une mode éthique et accessible à toutes.

lea.vignal@orange.fr

07 82 40 37 25



### Nina : voyage humanitaire en Bolivie

Soutenus par l'association Mission enfants IPA et la radio Zéma, Nina et ses camarades du lycée Théophile-Roussel à Saint-Chély-d'Apcher préparent un voyage en Bolivie pour venir en aide aux enfants incarcérés. D'ici 2026, ils organiseront des événements pour récolter des fonds et faire rayonner leur engagement humanitaire en Lozère.

missionenfantsipa@laposte.net

06 31 71 02 73



### Lou – Coup de coeur de la MSA

Entre couture et sensibilisation à l'agriculture Lou a lancé «Loupiote», une micro-entreprise de créations en couture (sacs bananes, accessoires pour enfants, cotons réutilisables...). Elle développe ce projet petit à petit pour financer une autre initiative : sensibiliser les enfants aux enjeux de l'agriculture à travers des jeux et des histoires qui questionnent nos habitudes de consommation et permettent de mieux comprendre les réalités des agriculteurs et éleveurs locaux.

loupiotecouture@outlook.fr

06 44 36 66 56



Le Challenge jeunes incarne la richesse et la diversité des talents lozériens. Chaque projet, qu'il soit artistique, entrepreneurial ou solidaire, témoigne d'une ambition forte et d'un engagement pour le territoire.

Maxime Oulie, conseiller d'éducation populaire et de jeunesse à la DSDEN de la Lozère, conclut : « Ce challenge est une belle occasion pour les jeunes de se dépasser et d'ouvrir leurs horizons. Nous espérons qu'il inspirera d'autres jeunes Lozériens à oser entreprendre et s'investir dans des projets porteurs de sens. »

Rendez-vous en 2026 pour de nouveaux projets ambitieux et inspirants !

## Quelques chiffres clés

Depuis 2018, **38** jeunes ont été aidés dans le cadre du dispositif « Challenge jeunes » :

**50 K €** de budget alloué aux jeunes,

**21** projets de création ou de développement d'entreprises, dont **13** concernaient de l'artisanat : couture, boulangerie, boucherie, métiers du bois, reliure...

**14** projets associatifs sur la culture, le sport, le social, l'environnement...

### CONTACTS

#### Département de la Lozère :

Hélène Foloppe  
hfoloppe@lozere.fr

#### CCSS :

Lorène Tuzet  
lorene.tuzet@caf48.caf.fr  
Amandine Pic  
amandine.pic@caf48.caf.fr

#### SDJES 48 :

Maxime Oulie  
maxime.oulie@ac-montpellier.fr

#### MSA :

Amélie Léon  
leon.amelie@languedoc.msa.fr  
Silvia Blanco  
blanco.silvia@languedoc.msa.fr

## Les lauréats de l'édition 2024

- **Baptiste Napoli** est devenu salarié du club de Foot Sud Lozère à Florac en septembre et a réalisé des stages pour promouvoir des valeurs telles que la lutte contre les discriminations ou la confiance en soi,



- **Mattys Boissonnade** (à gauche) et **Clovys Jaujou** (à droite) ont tous les deux créé leur entreprise, respectivement de paysagiste à Saint-Germain-du-Teil et de lutherie à La Fage-Saint-Julien,



- **Chiara Frimas et son équipe** ont organisé l'événement « Les plantes sauvages » en juillet, mettant en avant la création artistique sous diverses formes et de jeunes talents.

